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报纸的时候，看到杭报有篇文章，讲几位大学生开收废品网

站的事。如果小胡他们现在还没有找到工作，愿不愿意和我

一起干？” 在城西一条不知名的泥泞小道上，记者见到了身

穿白色短袖衬衫的盛铁坚这一抹白色的书卷气，在一溜废品

回收站里显得格外醒目。 援教回来办废品回收公司 连他在内

，共有5名员工 小盛2005年从浙江中医药大学中药贸易专业毕

业后，去四川乐山援教一年，今年5月回浙，就与人合伙注册

了杭州鑫隆废品回收有限公司，开办了“天天收废网”。 “

规模虽然小了点，但是已经做起来了，每月都按时发工资。

”小盛的公司租用了约四五百平方米的场地，停着一辆三轮

车，一辆卡车，连他自己在内，共有5名员工。办公室的墙壁

上贴着几张分类回收价格行情表，“价格不固定，会有上下

浮动。” 创业构想源于一只可乐瓶 美伊战争时一个卖1毛9呢 

学中药的，怎么会想到开废品收购公司？ 原来，小盛在校读

书和同学聚餐时，注意到饭馆里每天总有成堆成堆喝剩的可

乐瓶。“可乐瓶是石油的副产品，美伊战争那会儿，它的回

收行情是1毛9分钱一个。” 于是，小盛开始和学校附近的饭

馆联系回收可乐瓶的业务，“一天五六个饭馆跑下来，能赚

六七元钱，一个星期就有近40元钱净收入。”他把这些钱都

捐给了学校旁的敬老院。 “学校那段经历算是我对回收行业

的初步体验，懂得了一点基本的操作，真正入行还是今年5月

援教归来。”当时，小盛听闻同济大学有学生做废品回收已



经做得风生水起，特意跑去上海取经。 在分析了整个行业的

走势后，他决定，自己也在杭州开废品回收公司。 父母“脸

上无光”不理解 “等于白读了四年大学” 可是，跟家里摊牌

后，父母却完全无法理解。“他们觉得干这活不仅脸上无光

，一点技术含量都没有，等于白读了四年大学，直到现在有

亲戚问起我的就业情况，父母都只笼统地说，在杭州。” 可

小盛觉得这不是什么见不得人的工作，“废品回收还是很需

要专业头脑的，只要点子准，一只可乐瓶也可以成大事！” -

小盛的创业秘笈 创业自然要做吃螃蟹的人 盯牢玻璃瓶牛奶盒

旧电器 采访中，小盛的手机时不时响起，很忙的样子。 在他

的公司里，满是成堆成堆的玻璃瓶和牛奶盒。“我觉得小胡

他们创业失败的主要原因，是没有切准废品收购市场的脉搏

。”小盛说，经过前期的摸索，他把公司的主要业务定位在

两块：玻璃瓶和牛奶盒回收。 “小胡他们以回收纸板为主，

可现在纸板的回收率为90%，进入一个已经饱和的市场，能

有什么赚头呢？而我们不一样，玻璃瓶的回收率仅为8%

到10%，利乐包装牛奶盒的回收率只有1%，创业自然是要做

第一个吃螃蟹的人嘛。” “要赚钱，还得动脑子。”小盛说

，除了玻璃瓶和牛奶盒，他尤其关注电子类产品的回收。 “

这几年手机更新换代很快，你的旧手机一般怎么处理？”他

这一问，记者还真愣住了。“还有电视机、空调，一直都只

是骑三轮车的零散地走街串巷吆喝，可目前还没有哪家公司

进行规模性的回收，电子类产品的回收绝对是一个空白点。

它还牵涉到环保，意义重大。”小盛说，他的公司绝对不走

“游击队”的路子，而是要建设成为拥有完备战略部署和强

大作战能力的“正规军”。 -小盛的创业梦想 欢迎有想法的



大学生来兼职 做杭州废品回收的头块招牌 如今，公司正逐渐

步入轨道，小盛的父亲嘴上虽然唠叨着“还是要找个稳当的

工作”，人却从金华赶到杭州，帮儿子打理业务。“我会让

他从全盘否定变成彻底支持的！”小盛是自信满满。 小盛还

想通过回收废品资助几名今年考上在杭高校的贫困大学生。

“一个2000户左右的居民小区每天要处理20多斤牛奶盒，每

斤牛奶盒的回收价格为4毛钱，一个月下来就是240元。如果

有10个小区愿意和我一起做公益活动，一个月就可以筹

集2400元，而目前上大学一年学费大概为4500多元，这样，

两个月就可以解决一名贫困大学生一年的学费了。” 记者联

系了之前几位创业失败的大学生。胡奕发在拱墅区一家物资

回收有限公司工作，陈东还在中国计量学院读大四，朱彤彤

在温州从事金融方面的工作。听记者转述了小盛的创业邀请

后，三人都很兴奋：“3个臭皮匠，顶个诸葛亮，我们一定能

擦出火花！”他们不约而同地表示，马上就和小盛会师，共

商创业大计。 “鲁迅先生说了，路是人走出来的。”小盛说

，公司目前急缺人手，欢迎有想法的在校大学生来兼职，“

大家群策群力，把我们鑫隆公司做成杭州废品回收的头块招

牌！” 如果你有意向，不妨拨打我们的热线：85109999。 -政

策背景 杭州正着手让废品回收上“正轨” 记者从杭州市贸易

局了解到，今年7月“杭州市废旧物资回收管理工作领导小组

办公室”已经成立。 另外，针对杭州废旧物资回收工作的条

例也在酝酿之中，全市废品收购行业即将开展一次大规模的

整治行动。 市贸易局还建议，定期公布行业指导价，让废旧

物资回收交易市场更透明。 对于小盛等而言，这无疑是一道

曙光，照亮他们的创业梦想。 100Test 下载频道开通，各类考
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